



El sábado estaba previsto que entre 25.000 y 30.000 agricultores se manifestaran en la capital regional.

El sábado estaba previsto que miles de agricultores de la región —entre 25.000 y 30.000— llegaran a Toledo para la manifestación que al final sufrió un cambio de recorrido.

Las reivindicaciones están centradas todas en la lucha contra lo que denominan «la reconversión salvaje del sector», según Pedro Barato, presidente nacional de ASAJA. «Cuando todos los sectores, como altos hornos o minería han sido reestructurados con dinero de todos los españoles, al campo lo reconvierten con dinero nuestro», manifestaba. Según los datos de que dispone ASAJA, durante 1991 han desaparecido en el campo castellano-manchego unos 12.000 agricultores.

«Si en Europa están diciendo que sobramos en Castilla-La Mancha más de la mitad de los agricultores, pues que nos digan qué hacemos, a dónde vamos.» En términos globales, la agricultura ocupa el 20 por 100 de la población activa de la región y las pretensiones de la Política Agraria Común (PAC) se centran en que esta población ha de quedarse en el 7 u 8 por 100.

A esta falta de alternativa que las organizaciones ven en el futuro del campo se

une lo que denominan como el creciente deterioro de la situación de los agricultores, sobre todo cuando toman como punto de referencia el resto de países de la Comunidad Europea. «Por ejemplo, la industria de fertilizantes en Europa les cuesta 16 pesetas el kilo y aquí en España pagamos 30 pesetas», según Pedro Barato.

Los convocantes

La convocatoria de esta huelga en el campo la han efectuado organizaciones agrarias tan dispares como ASAJA y UPA, la primera más alineada con partidos políticos de centro derecha y la segunda estrechamente ligada a UGT, hasta el punto de que en la provincia de Toledo comparten locales. También Jóvenes Agricultores, la rama escindida y considerada como «más progresista» de ASAJA se ha unido a esta convocatoria, aunque intentan dejar claro que las relaciones entre las dos organizaciones no han variado desde la ruptura y que cualquier idea de posible acercamiento es errónea.

Las organizaciones hablan de una «reconversión salvaje» del sector agrícola propiciada por la PAC.

«Simplemente se trata de que nuestras movilizaciones coinciden con las de ellos», manifestaba Angel Rico, de J.J.A.A. de Ciudad Real.

A pesar de que la COAG se unió a ASAJA y UPA en la convocatoria de estas movilizaciones nada más difundirse la noticia, lo cierto es que a los pocos días se descolgaba de la convocatoria. COAG se está manteniendo en compás de espera hasta que finalicen estas movilizaciones. No han hecho campaña contraria y tampoco han sacado a la palestra sus reivindicaciones.

● B.J.

Las quejas contra la situación se hace extensible a cada uno de los segmentos productivos. «La viticultura está sufriendo una reconversión salvaje, con el arranque de 30.000 hectáreas y los consejos reguladores no están funcionando», explicaba el presidente nacional de ASAJA que ponía el ejemplo del Consejo de Valdepeñas, «que está en los tribunales porque tiene cuatro censos diferentes».

Otro de los puntos que denuncian los convocantes de esta manifestación se refieren a la pérdida de poder adquisitivo entre los agricultores. «Los costes del gasóleo o la luz se han disparado en los últimos años, en cambio el trigo en el 89 costaba 28 pesetas y hoy cuesta 24», según Eugenio Villalba, responsable de ASAJA en la comarca de Talavera.

●●● GANADO VACUNO

Pero quizá el más perjudicado de toda la agricultura sea el ganado vacuno destinado a carne. Hasta hace unos años muchas personas pensaban que el subsector era como la gallina de los huevos de oro. Pero en la actualidad el vacuno ha sufrido una serie de percances que le coloca como uno de los subsectores menos deseados de todo el panorama.

«Surge el asunto de las hormonas y el mercado se viene al suelo, además está entrando carne por los Pirineos a mogollón, y la Administración es incapaz de reglamentar todo el asunto», explicaba Pedro Barato.

Sobre el sector ovino, «debería tener futuro, pero no podemos competir con las explotaciones europeas porque no tienen el mismo dinamismo», según Barato. Este apuntaba como una de sus reivindicaciones «que las primeras de nuestras ovejas sean homologadas con las primas europeas».

El pago de los impuestos era otro de los puntos protestados por los agricultores. El sistema de estimación objetiva simplificada obliga a